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监管部门提醒警惕“炒
鞋”风险

一个隐藏版的“盲盒”动辄售价
千元、 一双限量版的球鞋价格动辄5
位数、一条二手的萝莉裙更是被挂出
十万元的高价……今年以来，类似的
信息频繁出现，也让不少市民感到疑
惑，“炒鞋”或者“炒盲盒”真算一种投
资手段么？

还没有等多数市民弄清楚“炒鞋”
和“炒盲盒”背后的潮流文化，监管已
提前介入预警风险。日前，多个信源显
示，人民银行上海分行发布名为《警惕
“炒鞋”热潮 防范金融风险》的简报指
出，近期国内球鞋转卖出现“炒鞋热”，

“炒鞋” 平台实为击鼓传花式资本游
戏，各义务机构应高度关注，采取有效
措施切实防范此类风险。

与此同时，深圳市金融监管局通报
称，深圳10月初起已加大对辖区“炒鞋”

“炒盲盒”等排查力度，加强风险防控。
监管缘何此时出手？ 记者注意到，

在二手交投活跃的同时，商品质量、假
货泛滥、久未发货、恶意扣款、退换货
难等乱象丛生。 而资本介入、日益高调
的炒作，正让市场变得畸形，金融风险
进一步集聚。 中国人民银行上海分行
的简报认为,“炒鞋” 行业背后可能存
在的非法集资、非法吸收公众存款、金
融诈骗、 非法传销等涉众型经济金融
违法问题。

“炒鞋““炒盲盒”赚钱
几乎不可能

到底能不能将“炒鞋”或者“炒盲
盒”作为投资？ 羊城晚报记者采访到不
少球鞋爱好收藏一族以及“盲盒”爱好

者，多数爱好者均认为，若要购买，还
是应以喜欢为主。

在北京一家公司上班的白领简小
姐告诉羊城晚报记者， 自己周围多是
理性的盲盒爱好者， 不会高价买被炒
的盲盒，“比如我就是单纯喜欢拆盲盒
的快感”， 她每月都会收集一套盲盒，
因为对限量款和“隐藏款”没有特别追
求，每月花费仅在500元左右。 而如果
是想要靠此赚钱，她认为几乎不可能，
建议还是从自己的爱好出发。“

羊城晚报记者在采访中了解到，
无论是球鞋爱好者还是盲盒爱好者，
通常也会有自己的群体和小圈子。“炒
卖球鞋的，绝大部分是亏钱的”，日前
广州的球鞋爱好者小凯告诉羊城晚报
记者， 真正能够赚钱的都是有实力的
大卖家， 球鞋市场的价格更多的是掌
握在部分大卖家的手上。

据业内人士介绍 ，目前国内正
品 球 鞋 几 乎 是 被 几 个 大 平 台 垄
断 ，尤其是限量款的高价球鞋，基
本上都是通过毒 、nice 、get等平台
交易 ，平台提供鉴定服务，卖家先
把货品发去平台， 平台的专业团
队鉴定后再发往买家 ， 而平台收
取高额的鉴定服务费 ，如某平台
就收取鞋款9%的费用 。 照此计
算 ， 如 果 一 双 4000 元 买 到 的

“限量款”球鞋，想要在平台卖
出， 至少要 4500元以上才能勉
强“保本”。

加杠杆端倪已现
泡沫或破裂

事实上，今年以来随着“潮
物文化”的兴起，吸引了部分资
本跑步进场。据网经社“电数宝”
监测显示， 仅2019年上半年以
“毒APP”、“nice”、“识货” 这三
家潮鞋交易平台融资就高达十

几亿元，仅“识货”一家就“吸金”高达
12.60亿元，“毒APP”今年以来就已完
成三轮融资。

羊城晚报记者在采访中也留意
到， 部分买家开始通过分期付款、借
贷等杠杆方式炒鞋。 而业内人士认
为，这或许成为监管发布预警的重要
原因 ，因为一旦“炒鞋”市场泡沫破
裂，这些炒鞋者将面临难以清偿债务
的风险。

“有些人将炒鞋当作一种理财或
是投资手段是非常不理智的行为,‘炒
鞋’最突出的风险就是泡沫太大,球鞋
价格容易被操纵”，网经社电子商务研
究中心特约研究员、 北京志霖律师事
务所副主任赵占领律师表示， 年轻人
容易盲目冲动，而这点也正是推动“炒
鞋热”的一大原因，但如果助推不理性
的年轻人盲目进入球鞋交易市场，最
终可能因为不理性投资出现资金链断
裂甚至负债等问题， 从而引发一系列
的社会问题。

羊城晚报讯 记者林曦、实习生陈晓璇报道：
当当网创始人李国庆和俞渝两夫妇已经连续几
天上热搜了。 从 10 月 23 日深夜，两人在社交网
络上公开发生冲突， 到 24 日李国庆在个人微博
发文，列举 15 大真相回应俞渝此前指控，直指其
此次污蔑为精心策划， 目的为离婚中不平分股
份，再到 25 日当当网发布《致李国庆的公开信》，
信中称，当当人为公司投入了巨大心血，希望李
国庆保持冷静，爱护公司。 而不少人都担忧，在这
种情况下，当当网将何去何从？

曾是行业佼佼者
作为国内电商领域的昔日龙头，当当曾是行

业佼佼者。 1999 年，李国庆、俞渝赶上中国互联
网第一轮创业大潮，创立当当网，在当时淘宝尚
在摸索、京东未转型电商前，当当的自营电商模
式令人瞩目。 一年后，两人拿到了来自 IDG、软银
等机构的 800 万美元首轮融资。 2009 年，创办十
年之际，实现盈利。 2010 年，当当登陆纽交所，市
值超过 23 亿美元。 公司高速发展的前十年，也是
李国庆和俞渝夫妻联手和谐的十年。

不过下一个十年， 并不顺利。 2015 年 7 月，
当当提出私有化计划，并于次年 9 月退市。 2018
年 4 月，海航科技披露重大资产重组方案，计划
收购北京当当网信息技术有限公司和当当科文
电子商务有限公司，初步估值为 75 亿元。 不过后
来，交易终止。

在当当网成立 20 周年之际， 创始人李国庆
却决定离开。 今年 2 月 20 日， 李国庆发出公开
信，“在经历过无数人生巅峰之后，步入互联网的
中场战事，我决定又一次启程，去再度追梦。 ”当
当网也公告称从 2019 年 1 月开始， 李国庆不再
担任当当网的任何职务，仍是公司股东，董事长
俞渝兼任公司 CEO。

转型求变不容易
从持股比例来看，俞渝是目前当当的实质掌

权者。 2010 年当当赴美上市时， 李国庆持股
38.9%，俞渝持股 4.9%；如今公司私有化后，天眼
查显示，俞渝持股当当 64.2%，李国庆持股比例
27.51%。

行业观点表示， 当当的商业模式太滞后，在
新型电商模式和业态上又缺乏布局，“这是影响
大资本进入的一个核心问题。 ”

也有行业人士指出， 对于一家已有 20 载历
史的互联网公司而言，转型求变谈何容易。 当当
前面是京东阿里两座大山，以及一众新兴电商比
如拼多多等公司的挑战，面对现实，当当可能需
要花更多的时间去聚焦和打磨。
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俞渝 夫妻反目互撕，

当当网何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去去何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何何从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从从????????????????????????????????
“固体氧化物燃料电

池” 和“溢流法制玻璃”
归类争议尘埃落定

中国海关所提
两项商品归类
议题获认可

““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋鞋””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒炒盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盲盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒盒””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能能赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚赚钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱钱？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？

监管喊你醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒醒价格易被操控，实为击鼓传
花式资本游戏，业内喊话：爱好
就好，切勿盲目

羊城晚报记者 戴曼曼
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羊城晚报讯 记者马汉青、
通讯员关悦报道： 记者 24 日从
广州海关获悉， 日前， 在世界海
关组织 （WCO） 协调制度委员会
（HSC） 第 64 次会议上， 我国海
关提交的“固体氧化物燃料电池”
和“溢流法制玻璃” 两项商品归
类议题均按我国提出的意见获得
通过， 这意味着长期以来上述两
项商品在世界范围内的归类争议
尘埃落定， 有了一个权威、 明确
而且全世界认可的税号， 也反映
了中国海关在商品归类国际舞台
的话语权和影响力的不断提升。

据介绍， 《商品名称及编码
协调制度》 （简称 《协调制度 》）
是国际公认的统一的商品编码体
系。 商品在全世界流通， 进出口
时都要向海关申报所适配的编
码， 相当于“身份证号”， 从而
对应特定的管理和税收政策。

为了扫除进出口企业在国际
贸易中遇到的困难， 世界海关组
织协调制度审议分委会主席、 中
国海关归类专家甘露和她广州海
关的同事多次到相关企业实地调
研， 在详细调研的基础上， 中国
海关于 2018 年 3 月向世界海关
组织协调制度委员会第 62 次会
议提交了燃料电池、 溢流法制玻
璃板两种商品归类的提案。

甘露表示， 作为国际贸易中
对商品进行分类的“标准语言”，
《协调制度》 商品分类目录每 4
到 6 年 会 有 一 次 大 修 订 。 在
2014 年至 2019 年的 《协调制
度》 修订审议中， 我国海关与各
部委 、 行业协会和企业协同联
动， 交出了一张亮丽的成绩单。
在 355 组即将在 2022 年版实施
的修订中， 中方提案修订占 24
组； 中方针对其他成员方提案提
出修订意见获得采纳的 21 组 ，
合计 45 组， 采纳率 12.7% ， 是
上一次修订审议中获采纳率的
3.4 倍。

“炒鞋”“炒盲盒”“炒
扭蛋”“炒裙”……随着潮
流文化的兴起，在部分资
本追捧之下，相关风险已
让监管发出预警。 羊城晚
报记者注意到， 日前，继
中国人民银行上海分行
发布预警，提示警惕“炒
鞋”热潮后，深圳市金融
监管局等地方金融监管
部门也已加大对辖区“炒
鞋”“炒盲盒”“炒扭蛋”

“炒娃娃机”的排查力度，
要求加强风险防控。

羊城晚报讯 记者葛万里报道：
“腾讯棋牌 天天象棋” 全国象棋男
子甲级联赛前日在安徽亳州战罢第
24 轮， 上届冠军广东碧桂园队以 6
比 2 大胜杭州棋协队， 提前两轮晋
级季后赛。

上一轮， 广东队凭借许银川与
郑惟桐的得胜以 5 比 3 险胜排名倒
数第二的杭州棋协队。 双方昨天“背
靠背”再战，许银川、郑惟桐再次建
功。 在前两局均战和的情况下，郑惟
桐以后手“过宫炮” 大破茹一淳的

“飞相局”，许银川施展“太极神功”
擒获吴欣洋，为广东队锦上添花。 目
前，“领头羊”四川龙翔通讯队积 40
分提前锁定常规赛冠军，四川队、杭
州环境队、广东队、内蒙古队和河南
队均提前获得季后赛资格， 而排名
靠后的深圳队、 杭州棋协队和浙江
丰源队提前降级。

对英超豪门曼联和阿森纳而
言，本赛季征战欧联杯有“屈就”
的味道，往往大幅轮换阵容。昨天
在欧联杯小组赛第 3 轮， 曼联客
场以 1 比 0 小胜贝尔格莱德游
击， 阿森纳主场以 3 比 2 险胜吉
马良斯。

在 L 组， 曼联 2 胜 1 平积 7
分领跑； 在 F 组， 阿森纳 3 战 3
胜积 9 分领跑。

本赛季，“红魔” 被批评最多
的是进攻， 英超 9 轮只打进 10
球， 比起攻击力最强的同城对手
曼城 9 轮攻入 29 球， 相差确实
太大。但曼联防守还不错，上周末
在英超以 1 比 1 战平以攻击力强
大著称的利物浦。在欧联杯，曼联
还没有失球，分别以 1 比 0 击败
阿斯塔纳和贝尔格莱德游击，对

荷甲劲旅阿尔克马尔时以 0 比 0
互交白卷。

曼联主帅索尔斯克亚昨天派
上多名年轻球员， 还能占据六成
的控球率，但射门次数以 5 比 15
落后。 第 43 分钟，威廉斯突破创
造点球， 由伤愈复出的前锋马夏
尔主罚命中。

曼联终于结束正式比赛连续
6 场不胜的尴尬， 上次获胜还是
9 月 20 日在欧联杯以 1 比 0 击
败阿斯塔纳。 尽管曼联赢得非常
艰难， 但索尔斯克亚还是要找些
亮点。 他称赞两名小将的表现：
“我觉得加纳踢得越来越好。 威
廉斯则是全场最佳球员， 这个孩
子毫不畏惧对手， 像一头勇敢的
狮子，帮助我们取得胜利。 ”

自英超首轮以 4 比 0 大胜

切尔西后， 曼联在随后 12 场比
赛中每场最多进一球，在保持防
守稳固的同时，名牌前锋出身的
索尔斯克亚需要在进攻端好好
想办法了。

阿森纳在欧联杯首轮就客场
以 3 比 0 大胜法兰克福，次轮主
场以 4 比 0 大胜标准列日。 到了
第 3 轮， 阿森纳似乎人为制造困
难，在主场两度落后，最终还是惊
险逆转葡超球队吉马良斯。

比赛开始仅 9 分钟，爱德华
兹就为吉马良斯首开记录 。 虽
然马丁内利在第 32 分钟为阿
森纳扳平比分， 但布鲁诺在第
37 分钟又进一球， 使吉马良斯
再次领先。

阿森纳此役的英雄是科特迪
瓦前锋佩佩。 这位身价高达 8000

万欧元的攻击手，此前在“枪手”
的表现起伏不定。 阿森纳主帅埃
梅里赛前还要求媒体给佩佩一点
时间， 没想到他只用一点时间就
爆发了。

第 75 分钟，佩佩才替补出场
换下前锋拉卡泽特。 他在第 80
分钟和补时第 2 分钟罚进两记直
接任意球， 无论精彩程度还是重
要程度都值得称道， 还帮助阿森
纳完成逆转。加盟阿森纳以来，佩
佩已通过定位球打进 3 球， 还助
攻一次。

当佩佩攻入制胜球的时候，
埃梅里在教练席淡定鼓掌， 甚至
没有起身。 埃梅里当年率领塞维
利亚实现欧联杯三连冠，这位“欧
联杯专家”也算见惯了大场面。

羊城晚报记者 刘毅

羊 城 晚 报 讯 记 者 吴 广
崖、梁劲松报道：高尔夫欧巡
挑战巡回赛 - 佛山公开赛昨
天进行第二轮的角逐，德国球
员亚历山大·克纳佩连续两轮
打出 65 杆， 以 -14 杆的总成
绩领先， 柯瑞·克劳福德 1 杆
之差紧随其后。中国小将白政
恺打出 63 杆 ， 打 破 球 场 纪
录 ， 总成绩 -10 杆排名并列
第六位。

克纳佩在第二轮发挥非常
稳定，抓到 7 只小鸟球，没有吞
下一个柏忌，连续两天 65 杆让
他获得一杆领先优势。 克纳佩
曾在 2016 年赢得海南公开赛
冠军 。 克劳福德同样打出 65
杆， 不过他的成绩单上多了一
头老鹰和一个柏忌。 首轮领先
的斯托再次在 17 号洞吞下双
柏忌，次轮交出 69 杆，总成绩
-11 杆， 落后 3 杆排名并列第
三位。

来自广东的白政恺在 10
号洞出发，在 13 号洞和 18 号

洞射下两头老鹰，转场后又在
2-7 号洞连续抓到 5 只鸟。 单
轮 63 杆（-9）的成绩打破佛
山高尔夫俱乐部的球场纪录。

“今天发挥很好， 前 9 洞打两
头老鹰给了我很大信心。 ”白
政恺说 ，“这是我第一次参加
佛山公开赛 ，63 杆也是个人
在正式比赛中打出的单轮最
低杆，之前两次都是在大学打
出的。 ”

中国球员肖博文以 10 鸟
2 柏忌、单轮 64 杆、总成绩 -8
杆排名并列第 12 位。 刘晏玮打
出 70 杆， 总成绩 -7 排名并列
第 15 位。 窦泽成 67 杆， 排名
T21。 苏格兰球员卡勒姆·希尔
在 2 号洞 （173 码 ）打出一杆进
洞， 是佛山公开赛历史上第五
个一杆进洞。

次轮过后的晋级线为 -2
杆，共有 14 名中国球员晋级周
末的决赛， 其中持外卡参赛的
17 岁业余小将陈顾新也成功
晋级。

羊城晚报讯 记者魏超然
报道： 第七届世界军人运动会
空军五项昨天举行颁奖仪式，
中国队夺得男女个人、 男女团
体金牌； 加上此前决出的飞行
比赛金牌， 中国队包揽空军五
项的 5 枚金牌。

空军五项包括飞行比赛和
运动比赛两部分，中国、捷克、
丹麦、 巴西等 10 个国家的近
70 名运动员同场竞技。 飞行比
赛为低空三角导航比赛， 中国
队已于 10 月 19 日将这枚金牌
收入囊中。 在运动比赛中，中国
选手李睿以总成绩 5322 分夺
得男子个人金牌，李明昊、叶邦
武、徐文璠分列第二至第四位；
女子个人决赛，和浩琴以 5628
分为中国队再添一金，程新、王
佳分获银、铜牌。 中国队同时包
揽男女团体金牌。

在海军五项比赛中， 首次
组队参赛的中国队包揽已经决
出的男女个人和团体共 4 枚金
牌。 10 个国家的 70 名运动员
连日参加了海军五项的障碍
跑、救生游泳、航海技术、实用
游泳等比赛。 中国选手张娜、李
顺和瑞典选手斯约赫尔姆获得
女子个人前三名， 女子团体前
三名为中国队、 瑞典队和巴西
队。 男子个人金牌由中国选手
郭子愿斩获，中国队、巴西队、
德国队获得男子团体前三名。

昨天， 体操比赛在湖北省
奥林匹克体育中心体育馆进行
自由体操、鞍马、吊环决赛，中
国选手包揽三个项目的冠军：
邓书弟以 14.733 分摘得自由
体操金牌，邹敬园以 14.933 分
夺得鞍马金牌； 刘洋以 15.133
分夺得吊环金牌。
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欧联杯

全国象甲联赛

许银川郑惟桐再建功
广东队提前两轮晋级季后赛 “红魔”小胜领跑“枪手”惊险逆转

羊城晚报讯 记者葛万里报道：
“扶贫·我们再行动”第七届中信置业
杯中国女子围棋甲级联赛昨日战罢
第 15 轮， 广东东湖棋院队客场以 1
比 2 不敌安徽马头墙酒队，保级形势
依然严峻。

广东队与积分排名第二的安徽
队较量， 蔡碧涵四段执白挑战安徽
队的韩国强力外援赵惠连九段。 序
盘，赵惠连打入左方白阵，被蔡碧涵
顺势侵占黑方左下角， 白棋取得实
地领先。中盘角逐，蔡碧涵过于贪图
实地，让黑棋在下方筑起庞大模样。
后半盘，赵惠连在读秒声中产生“错
觉”，第 151 手冲断右下白棋；不料
蔡碧涵置之不理， 果断在中腹“拔
花”， 令黑棋的模样顿时化为乌有。
随后白棋又借助劫材有利， 把被分
割开的一块孤棋通过“打劫”成功做
活，一举确立胜势。 弈至第 283 手，
此前四战全胜的赵惠连投子认输。
广东队主将陈一鸣执白中盘不敌李
小溪，赵贯汝执黑中盘负于安徽队主
将周泓余。 目前，江苏队积 24 分匹马
领先， 安徽队、 上海队同积 22 分随
后，广东队积 10 分排名倒数第三，河
北队、山西队同积 6 分暂居末席。

女子围甲联赛

广东队不敌安徽队
军运会·焦点

中国队包揽空军五项5金

高尔夫佛山公开赛

克纳佩次轮领先

中
超·

前
瞻

荩广州富力主帅斯托伊科维奇 图 / 视觉中国

羊城晚报讯 记者苏荇
报道：今天 15 时 30 分，广州
富力和河北华夏幸福将在廊
坊展开中超第 27 轮的较量
（广东体育频道直播 ）。 富力
队主帅斯托伊科维奇昨天在
赛前新闻发布会上表示更关
心能否拿到积分， 但也相信
扎哈维能够追平甚至打破中
超进球纪录。

两队目前的中超排名只
相差一位 （第 12 和 13 位 ），
积分只差 3 分，富力队若能
全取 3 分则保级“上岸”；华
夏队主场获胜则降级可能性
大减。 华夏队主教练谢峰表
示，联赛还剩四轮 ，目前积
分形势微妙 ，“明天的比赛
至关重要，这点大家都很清
楚”。 他表示，富力队有很好
的射手， 但防守有很大问

题。 河北队要先做好防守，
等待机会。

上轮联赛，富力队 1 比 3
不敌山东鲁能， 与前锋扎哈
维、萨巴未倒好时差、状态不
佳有关。 斯帅透露，两人目前
的状态和体能都不错。 谈到
当地气温较低， 斯帅认为影
响不大，“作为职业运动员，
需要调整自身状态来适应气
候。 当然我也相信，他们更喜
欢这样的气候， 因为天气湿
热对体能的消耗更大。 ”

富力队本赛季做客成绩
不佳 ， 而且外援登贝莱和
U23 球员王鹏均累积 4 张黄
牌停赛。 斯帅表示， 尽管有
两名球员停赛， 但没必要给
自己和球队施加太大压力。
“大家看到我们在积分榜上
的排名不高， 认为我们不是

优秀的球队，但我觉得
最终结果体现一些方
面 ， 我们在球场上
的 表 现 又 是 另 一
回事”。

目前，扎哈
维在中超射手
榜上以 27 球
排名第一， 距离艾克
森 创 造 的 28 球 单 赛 季 中
超进球纪录近在咫尺 。 扎
哈 维 此 役 能 否 打 破 纪 录 ？
斯帅强调更关心球队能否
拿到积分。“我相信他会一
如 既 往 努 力 取 得 进 球 ， 我
也 相 信 他 有 能 力 去 破 纪
录 。 明天我们在防守端必
须更加紧 ， 在精 、气 、神 上
踢出新的面貌 。 希望球员
们把态度拿出来， 这是我
的要求 ” 。

今天客场挑战河北华夏

富力抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢抢分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分分“““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““““上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸岸”””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””””
制图 /黄绮文


